

Sommaire

Éditorial	3
Hommage à Robert Badinter	7
Hommage à Georges de Kerchove	11
<i>In memoriam</i> – Louis Joinet (1934-2019)	17

LES 60 ANS DE LA COUR EUROPÉENNE DES DROITS DE L'HOMME (TRIBUNAL CONSTITUTIONNEL D'ANDORRE, 12 JUILLET 2019)

Propos introductifs par <i>Dominique Rousseau</i>	25
---	----

I. La construction de la jurisprudence

La création d'un standard européen ou l'époque des « arrêts fondateurs » par <i>Itziar Gómez Fernández</i>	31
--	----

Déférence internationale, imprécision de la marge nationale d'appréciation et procédure raisonnable de décision par <i>Javier García Roca</i>	71
---	----

La révolution annoncée des Protocoles n^{os} 11, 14, 15 et 16 ou la métamorphose judiciaire espérée par <i>Michel de Salvia</i>	107
---	-----

Les adaptations procédurales ou l'accélération du traitement des requêtes par <i>Pascal Douneau-Josette</i>	121
---	-----

II. L'adhésion à la jurisprudence

Rétrospective sur la reconnaissance internationale de l'État andorran par <i>Josep Dallerès</i>	145
---	-----

La prise en compte de la jurisprudence européenne par le Tribunal constitutionnel d'Andorre par <i>Jordane Arlettaz</i>	155
---	-----

L'interaction parlementaire ou le dialogue institutionnel entre l'Assemblée parlementaire et les parlements nationaux par <i>Pierre-Yves Le Borgn'</i>	173
--	-----

L'interaction judiciaire ou l'institutionnalisation du dialogue avec le Protocole n^o 16 (analyse de la première saisine par la Cour de cassation de France) par <i>Daniel Ludet</i>	179
--	-----

III. La contestation de la jurisprudence

La contestation épisodique de la jurisprudence de la Cour européenne des droits de l'homme : le cas espagnol par <i>Marc Carrillo</i>	199
---	-----

L'acceptabilité des arrêts de la Cour européenne des droits de l'homme par les États parties : un « défi permanent » par <i>Frédéric Krenck</i>	217
---	-----

Conclusions générales par <i>Laurence Burgogue-Larsen</i>	255
---	-----

